

EL DIARIO DE MURCIA

DIRECCION, CALLE DE LA SOCIEDAD, 10.—PRECIO DENTRO Y FUERA DE MURCIA. UNA PESETA AL MES.—NUMEROS SUELTOS, CINCO CÉNTIMOS.

Hasta fin de mes se prolonga la gran realizacion y barato de la
TIENDA DE LOS MUCHACHOS PLATERIA, 79.
 Mitad de precio. Recibidas nuevas remesas.
CLASES Y NOMBRES DE LOS GENEROS

Primera Seccion Sedería de colores

Cortes de vestido foflas los de 16 duros hoy 8 duros.
 Cortes de vestido seda del Japon los de 10 duros hoy 5 y 1/2 duros.
 Surak todos colores á 8 reales.
 Rasos dobles todos colores á 12.
 Jaill francés todos colores los de 28 hoy á 18 reales.
 Damascos de seda para cubiertas todos colores de 25, hoy á 18 reales.
 Brocateles para sillerías y cortinajes en grana y oro y de más colores los de 30 hoy 20 reales.
 Cubiertas de Brocatel de una pieza en todos colores, de las de 70 hoy 30 duros.
 Cubiertas de Brocatel persas las de 40 á 20 duros.
 Piezas de seda cruda de 20 varas á 6 duros la pieza.

Segunda Seccion Sedería negra

Paño de Lyon.
 Rasimir francés.

Reina Regente.
 Piel de seda. Radamés.
 Género Duquesa.
 Armures.
 Moharé, los de 40 reales á 18 reales.

Tercera Seccion Lanas colores

Cachemires todo lana, 6 palmos de ancho, colores, á 6 reales.
 Alpaca, listas de seda, doble ancho á 4 reales y medio.
 Armures todos colores doble ancho, á 4 reales.
 Crespones rizados rosa, azul y crema á 6 reales los de 12.
 Batistas de lana estampadas, las de 10 reales á 6
 Cortes de vestidos de 10 y 12 duros á 3.
 Cortes de vestidos de cañamazo bordados, los de 12 duros á 3.

Cuarta Seccion Lanas negras

Granadinas 6 palmos de ancho de 16 reales, hoy 8.
 Lanas negras dibujos 6 palmos de ancho, las de 10 reales, á 4.

Lanas negras superiores de 20 reales á 10.

Quinta Seccion Trages de calle

Piqué ingleses, los de 8 reales 4.
 Zafiro ingleses bordados, los de 10 reales 5.
 Satenes franceses gran surtido, los de 6 reales hoy 3 y medio.
 Batistas francesas, las de 7 reales hoy 3.
 Batistas inglesas á 2 reales.
 Batistas acordonadas á real.

Sexta Seccion Tapicería

Yutes doble ancho para sillerías los de 10 hoy á 3 reales.
 Yutes ricos de 16, á 6 rs.
 Yutes dibujos tapices con seda á 14 reales.
 Satenes para sillerías los de 24 á 14 reales.
 Cortinas de yutes 2 hojas los de 4 duros á 30 rs. par.
 Terciopelo utrech de 25 hoy á 10 reales.
 Cortinas estores crudas bordadas en felpas de colores las de 8 duros á 90 rs.

Septima Seccion Géneros para camas

Terlices para camas cámaras, á 3 reales vara.
 Terlices para cama de matrimonio, 4 reales vara.
 Terlices superiores de hilo para cama de matrimonio, los de 10 rs. hoy 5 1/2.
 Damascos de hilo para camas de matrimonio, los de 16 reales hoy 9.
 Sábanas superiores de una pieza cama cámaras á 9 reales una.
 Sábanas de una pieza, cama grande á 14 reales una.
 Mantelerías adamascadas 8 palmos de ancho la de 10 reales vara hoy 5.
 Piezas de género blanco superiores de 24 varas á 22 reales.
 Piezas holandas superiores de 24 varas á 28 reales la pieza.
 Toallas de pelo escocesas, las de 10 reales á 6.
 Sábanas de pelo para baño superiores á 18 reales.
 Pañuelos de jareton doce-na 8 reales.

Octava Seccion Lencería de hilo

Lienzo puro hilo para calzoncillos á 2 y 1/2 reales.
 Sábanas de hilo de matrimonio, superiores, á 32 reales una.
 Sábanas de hilo para camas cámaras, á 24 rs. una.
 Holanda fina para camisas de caballero, la de 12 á 5 rs.

Novena Seccion Confeccion

Blusas de batista de lana estampada, para señoras, las de 4 duros á 20 reales.
 Corsés franceses, los de 14 á 5 reales.
 Corsés, los de 40 á 15 rs.
 Chalecos de piqué confeccionados, para caballeros, los de 60 á 20 reales.
 Trajes de niño para vestir, á 8, 10 y 12 reales.
 12 habercs de piqué, 12 reales.
 Mantillas de blonda catalana, las de 25, hoy 8 duros.

Décima Seccion Pañuelos

Mantones de Manila cua-

tro puntas bordados á 50 reales.
 Mantones todo bordados los de 7 duros hoy 90 reales.
 Mantones grandes bordados superiores los de 12 duros á 6 duros.
 Capuchas de merino los de 6 duros á 50 reales.

Undécima Seccion Abanicos

raso los de 60 reales á 12 reales.
 Abanicos del Japon los de 20 reales hoy 4 reales.

Quitasones

para caballero los superiores á 6 reales.

Sombrillas

de saten flores y colores lisos á 3 reales.
 Sombrillas de seda Sahara los de 60 reales á 16 reales.
 Los surtidos de encajes.
 Tiras bordadas.
 Pasamanería.
 Cintería de todas clases.
 Estos artículos tambien á mitad de precio.

No olvide el público que el precio de estos artículos solo regirá hasta el 31 de Mayo

LA CASA SEIQUER liquida las existencias de verano con grandes rebajas de precios. PLATERIA, 83.


 EL SEÑOR
D. MANUEL ESCOLA Y FONTES
 FALLECIÓ EN MADRID EL 20 DE MAYO DE 1888.
 R. I. P.

Todas las misas que se celebren mañana 20 en la parroquia de San Lorenzo, donde estará la Vela y Alumbrado así como las comuniones de las Religiosas Capuchinas y Verónicas y las de Santa Ana y demás Comunidades de Lorea serán aplicadas por el alma de dicho señor.

Después de la reserva se dirá un solemne responso.

Su viuda la Sra. D.^a Antonia Musso y Moreno, hermanos políticos, tios, primos y sobrinos ruegan á sus amigos lo encomienden á Dios.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Nuncio de S. S. y los Excmos. é Itmos. Sres. Obispos de Madrid-Alcalá, Murcia y Orihuela, tienen concedidas 100 dias de indulgencias el primero y 40 los segundos á todos los fieles por cada misa que oyeren, sagrada comunión que aplicaren ó parte de rosario que rezaren por el alma de dicho señor.

PAPELERIA INGLESA

En este acreditado establecimiento se acaban de recibir importantísimas remesas en los siguientes artículos: estuches fantasia de 50 cartas alto lujo y última novedad en diversidad de formas y colores, legítimos ingleses. Escribanías, tinteros, papeleros, termómetros, timbres, escalerillas, bandejas para plumas, figuritas de metal y una porcion de objetos de arte y verdadero gusto, propios para regalo.

En lapiceros, plumas y portaplumas, grandes remesas recientemente recibidas, procedentes de las mejores fábricas hasta hoy conocidas.

En los demás artículos propios de este ramo, hay un surtido tan extenso y variado, que el más exigente y caprichoso, queda convencido de que en este establecimiento encontrará cuanto pueda desear, á precios baratísimos.

Al llegar la primera remesa de flores francesas y plumas para adorno, en gran escala.

**PAPELERIA INGLESA
 LOPEZ Y COMPANIA
 55, PLATERIA, 55. MURCIA. 3-1**

MIELO ARTIFICIAL

de la fábrica «San Rafael», de Blanca, propiedad de Don Rafael Molina Cano. Se expenderá hielo de agua dulce, desde el día 16 del corriente, en los depósitos establecidos en la calle del Almudí, 7, (accesorio de la casa Aduana de la nieve), y San Lorenzo, 18; al precio de 20 céntimos de peseta el kilógramo.

El despacho está á cargo de Victorio Signin, como apoderado del dueño de la fábrica, á quien se dirigirán los pedidos, 3-3

ALMACEN DE MÚSICA DE VERDÚ

Pianos, Organos-mediófonos y Armoniums para iglesias y salones; instrumentos de banda y orquesta; acordeones, guitarras, bandurrias, laudes y cítaras; *papel pintado*, cuerdas y accesorios de todas clases. Operas completas para canto y piano, y piano solo. *Metodos, estudios y música de todas las ediciones. Depósito y venta exclusiva en esta provincia, de los magníficos pianos*

Chassaigne

Representacion de la acreditada fábrica de pianos y pianófonos.

Estela y Bernareggi

Las mejores marcas de Alemania, Francia y Barcelona.

Precios sin competencia

Plaza de Santo Domingo, 72.—MURCIA.

PUNTILLAS y entredosos para adornos de vestidos en crudo y blanco, completo y variado surtido, en la

tienda de Antonio Martínez Tornel frente á S. Bartolomé

Probad el **HENRI GARNIER & C.**

Hierros

Grandes rebajas. Almacén de Juan Pedro Navarro. Calle de la Reina

REVISTA SEMANAL

Al recapacitar sobre los asuntos que podríamos escribir en esta revista, hemos hecho el siguiente sumario: La Hija y el Capillo, La Nevada y la Arana, Los toros y los Toreros, La Vela suprimida, El señor Zaballuru, El Escrutinio general de la elección de Concejales, La Diputación y sus deficiencias humanitarias, Las Tarifas de la Naranja, Los primeros calores, La baja del pan, Los Meetings Vinícolas y las Profanaciones arqueológicas, que son los temas más salientes de esta semana.

La seda en sus dos productos más apreciados, continúa pobremente pagada.

La artista de ópera y la tiple de zarzuela, han tenido sendas ovaciones; la primera en el concierto que dió la noche del jueves y la segunda en su beneficio.

Los toros son la afición que priva por el momento. Hasta los chicos se saben de memoria los nombres de todos los novilleros de España, y distinguen ya de los que prometen y de los que no se traen nada. La verdad es que hay torerillos de estos, que parece por la calle que se van a comer el mundo, y luego le meten la espada a los novillejos por cualquier parte.

De la Vela suprimida no hemos de decir sino que hemos recibido infinidad de adhesiones a lo que sobre el particular escribimos. Muchos amigos nos han indicado la conveniencia de que eleváramos una exposición al Sr. Obispo sobre dicho asunto, fundándola en motivos que permitieran a S. E. enviarla recomendada a Roma; a lo cual hemos contestado que nos enteraríamos bien de lo mejor que puede hacerse.

Al Sr. Zaballuru, que ha estado unos días en esta población, se le hecho por el Ayuntamiento los honores debidos de una visita oficial; y por muchos particulares se le ha saludado con afecto por lo mucho que esta población le debe. También se le han indicado muchas necesidades de las casas de beneficencia, que seguramente atenderá con su caridad inagotable; por más que no sabemos cómo hay ya quien se atreve a pedir a un hombre que da tanto, y que precisamente en estos días, ha hecho un importante donativo, para que en el Hospital General haya un Salón dedicado a enfermos de los ojos, que se inaugurará el lunes.

Del escrutinio general de la elección, no hay nada que añadir a lo dicho. Salió al pelo.

Del calor, que, gracias a Dios, se nos ha echado encima; que ya estamos tocando los hermosos días del verano, y esperando los pepinos, tomates, albaricoques y brevas.

De la política general, se puede decir que todo el mundo se entiende menos Cánovas y Silveira. La provincia de Murcia está completamente entendida; y, salvo en dos municipios, se ha aceptado el turno pacífico como una bendición de Dios.

¡Más vale así! Antes los que militaban en distintos partidos eran hasta enemigos personales; hoy la política de los listos se vá haciendo cosa de compadres.

Es posible que la distancia que separaba antes a los contrarios en ideas, resultara moral; pero esta aproximación y esta benevolencia de ahora son más cómodas.

Con la llegada del calor y con los días tan largos y tan buenos que hacen, han aumentado las obras de un modo notable, dando trabajo a los albañiles, carpinteros, herreros, yeseros, carreteros, ladrilleros, etc., que buena falta les hacía a los pobres.

El pan ha bajado dos céntimos. ¿Qué es poco? Pues aún podía haber sido menos; aún podía haber sido uno.

Los pobres tenemos que echarnos estas cuentas hermogenianas, confiando siempre en que Dios nos dé salud para trabajar, que es el capital de los que vivimos al día.

Todo está barato: los toros 2 reales; una zarzuela en verso y con coro de señoras mal vestidas, tres perri-cas, 5 céntimos una docena de almajas (ayer las vendían por las calles); un traje entero de lana dulce y transparente 7 pesetas; un vaso de vino

jumillano 15 céntimos; un pedazo de rosbif de la mesa de nuestro Fornos, 75 id; y una gorra á cuadros, con visera verde, seis perros gordos.

No sabemos qué más se puede pedir; aunque si lo sabemos; se puede pedir y no pagar, que es lo que hacen muchos, y les salen las cosas por una friolera.

¡Ah! se nos olvidaba: sombreros flamencos de ala tendida, con el hoyo como se quiera ¡á 4 pesetas! y parece que van diciendo: ¡Viva tu madre! Lo mejor que pueden decir.

LO DEL DIA

LA CANONGIA VACANTE

Acerca del probable nombramiento para nuestra vacante canongia, he sabido una cosa que en su día sabrán todos si tiene fundamento.

No es que han variado del primer intento que a un buen párroco dió la primacía, ni que se dé un ascenso al que tenía y tiene otro menor emolumento.

Es lo que sé tan cierto y efectivo que en este mal soneto me acomodo a publicarlo tal como lo escribo.

Yo no digo como otros: «Lo sé todo»; pero sé por conducto positivo que a mí no me la dan de ningún modo.

EL ASILO DE ANCIANOS

De un día a otro continuarán las obras en este benéfico establecimiento, merced a la inagotable caridad del pueblo murciano que con generoso desprendimiento va aumentando la suscripción que para este objeto tienen abierta las buenas y ejemplares Hermanitas de los Pobres, y cuyos dos mayores ofrecimientos ya conocen nuestros lectores.

Murcia que conoce el «obilisimo fin social y moral que estas casas vienen a cumplir, recogiendo entre la miseria y el infortunio a tantos infelices que de otro modo correrían los penosos calvarios de la indigencia con sus hechas terribles de hambre y desnudez, tendrá dentro de poco y con la ayuda de Dios, para quien nada hay imposible, un Asilo completo que sirva de refugio y amparo a sus pobres Ancianos, donde despues de haberles contemplado vestidos, aseados y alimentados les despidan para la eternidad con la conciencia tranquila de haber hecho por ellos cuanto ha podido.

Con la terminación de las obras, a que creemos coadyuvarán todos, encontrarán albergue los muchos desgraciados que hasta el presente y con notoria justicia, han estado reiteradamente solicitándolo. Y quién sabe si la piedra que con nuestro óbolo llevamos a esa casa ha de servir de sostén y de apoyo al cuerpo encorvado de nuestros padres!

¡Quién sabe si las habitaciones que ahora se hacen serán mañana la última morada que acá en la vida cobije a nuestros hermanos y aun a nosotros mismos! Tantos y tan elocuentes ejemplos se vienen a diario registrando en los Anales de la Humanidad, y tantos y tales nombres aparecen en los libros de estas santas casas, que, al correr de los tiempos, Dios solo sabe lo que nos espera.

Por esta razón, ni el potentado que hoy con sobrada holgura vé deslizar los días de su vida, ni el pobre obrero que tiene que amasar con el sudor de su frente el sabroso pedazo de pan que se lleva a la boca, deben hacerse sordos a la humilde voz de la angelical Hermanita de los pobres, cuando en alas de la hermosísima virtud de la caridad acude a las casas de todos pidiendo una limosna.

¡Benditas mujeres que tanto bien nos hacen!

¡Benditas, si, benditas mil veces estas casas que tantos consuelos nos prestan!

Desde Madrid

17 de Mayo de 1895.

Sr. Director de EL DIARIO DE MURCIA.

Fiestas de Mayo

Las que se están verificando en honor de los forasteros, han tenido hoy un paréntesis, pues solo hay que ver la terminación de la «kermesse» que ha producido excelentes resultados.

La gran parada militar se ha suspendido con muy buen acuerdo.

Hoy último día de la «kermesse» habrá una gran retreta militar, dentro del local, en que la misma se celebra y se hará la rifa de los objetos que quedan, que son casi todos, lo cual contribuirá a que sea mayor el número de los que asistan, pues también la entrada se ha rebajado a la mitad.

De la «kermesse», se cuentan cosas muy curiosas.

S. A. la Infanta Isabel tomó 150 papeletas de la rifa y todas le salieron en blanco. Cada papeleta valía una peseta.

Ha habido rosquilla por la que han dado 25 pesetas; botijo por el que han dado 500; un clavel 5, y sonrisas... que no han tenido precio.

El día de San Isidro entró un oficial de carpintero acompañando a su novia.

Silvya Xiquena le ofreció una rosa a la joven, y el muchacho sacó un duro y lo entregó a la bella aristócrata, quien creyendo, sin duda, que era demasiado precio para un trabajador se disponía a devolverle, acaso tres ó cuatro pesetas.

El muchacho comprendió lo que Silvya iba a hacer y conteniéndole respetuosamente la mano, la dijo: ¡Para las familias de esos infelices, todo es poco!

Y se alejó saludando afablemente llevándose una sonrisa de agradecimiento de la encantadora Silvya que muchos hubieran pagado por ella el quintuplo de lo que el menestral dió, si las sonrisas tuviesen precio.

Un paleta entró el mismo día y acercándose a un puesto de rosquillas pidió una

¿Cuanto vale? preguntó el forastero.

Un real cada una le dijo la amable vendedora.

El Isidro sacó una moneda de dos pesetas y las entregó.

Más, como pasara un rato, se acercó a la vendedora y le dijo:

¿Me da V. las vueltas?

—No es costumbre.

—¿No dice V. que son a real cada una?

—Si señor.

—Bueno, ¿pus deme V. siete en un papel, porque le he dao a V. ocho reales.

—No hay papel para envolver contestó la joven con marcada coquetería y excesiva gracia.

—¿Pos me las comeré aquí.

Y con efecto; el paleta cogió siete rosquillas más que devoró en el instante diciendo: son caras, pero son buenas.

La «kermesse» ha producido ya cerca de 50.000 pesetas y esta tarde a juzgar por los miles de personas que allí han ido dará un resultado monstruoso.

Enfermos

Continúan mejorando los apreciables amigos y distinguidos paisanos D. Diego Gonzalez Conde y D. Juan Lopez Somalo.

Este último se halla fuera de peligro del ataque de que le dió noticia y muy mejorado de la pulmonía.

El Marqués de Corvera

El ilustre descendiente del ex-ministro de Fomento, cuyo título nobiliario ostenta, se halla muy contrariado por el resultado de la elección que le tenían bien trabajada y bien arreglada según le dijeron y para la que habían hecho tanto él como su compañero grandes dispendios.

No será mucho que yo aventure aquí la creencia de que al Marqués lo han engañado.

Si la noche víspera de la elección se juzga por la gente que había reunida en el centro electoral de la calle de la Encomienda número 23, el triunfo era indudable.

Además de mucha gente, había allí hombres que parecía se iban a comer crudos a algunos de sus semejantes, y sin embargo... ni siquiera nada.

Diversiones

Son tantas las que se celebran estos días y todas están concurridísimas.

«Cara ancha» hará su despedida del toreo en esta corte, en la corrida de Beneficencia que organiza como diputado provincial nuestro paisano D. Antonio Agustín.

Anoche tuvo un exitazo nuestro paisano el Sr. Fernandez Lapuente, quien en colaboración del Sr. Atenza ha escrito una preciosa revista titulada «Ande el movimiento», que dará honra y provecho a sus autores.

E. Bermudez.

ESCUELA NORMAL SUPERIOR DE MAESTROS DE MURCIA

Relacion de los temas que han de dis-

cutirse en las conferencias pedagógicas que darán principio el día 20 de Julio próximo a las nueve de su mañana, en el salón de actos públicos de esta Escuela Normal, en virtud de lo acordado por el Claustro de Profesores de la misma, el de la de Maestras y el Sr. Inspector de primera enseñanza de esta provincia en sesión del día 11 del corriente para dar cumplimiento a lo prevenido en el art. 2.º del reglamento aprobado por Real orden de 6 de Julio de 1888 para la celebración de las expresadas conferencias.

Tema 1.º De la enseñanza primaria como función social, quien debe sufragar sus gastos y forma que habria de adoptarse para asegurar el pago de esta atención.

Tema 2.º Deficiencia del actual programa de primera enseñanza y reforma de que es susceptible en razón a la necesidad de cultura general de nuestro tiempo.

Tema 3.º De la educación y enseñanza de las niñas, generalidad de esta enseñanza, su carácter y límites.

De conformidad a lo dispuesto en el art. 3.º del indicado reglamento, se publican dichos temas en el periódico oficial y se invita a los Sres. Maestros, Maestras y Auxiliares de las Escuelas públicas de esta provincia a tomar parte activa en las citadas conferencias, esperando que los que deseen verificarlo se servirán manifestarlo así a esta Dirección en el término de treinta días, a contar desde la publicación de este anuncio, designando al mismo tiempo el tema sobre que se proponen disertar.

Murcia 15 de Mayo de 1895.—El Director interino, Lorenzo Pausa.

ALCANCE POSTAL

Madrid 17 Mayo 95.

El cumpleaños del Rey

Hoy cumple 9 años y ha habido recepción general en Palacio.

El acto se ha verificado en el salón del trono, y han asistido la reina, el rey y las infantas Doña Isabel y Doña Eulalia.

A las dos ha recibido la regente al gobierno y a las comisiones del Senado y Congreso.

Los presidentes de las Cámaras, Sres. Montero Rios y marques de la Vega de Armijo, han leído sus respectivos discursos de felicitación.

A las dos y media han sido recibidos los capitanes generales señores conde de Cheste, marqueses de Novaliches y la Habana, y Lopez Dominguez, los grandes de España, los caballeros de la orden del Toison de Oro y las autoridades.

A las tres se ha verificado la recepción general, habiendo asistido comisiones de los cuerpos de la guarnición y dependencias del Estado.

A las tres y cuarto ha recibido S. M. al cuerpo diplomático.

Después ha sido la recepción de señoras.

Por último, ha sido recibido el personal de Palacio, presidido por los jefes de la Real Casa.

Esta noche, a las ocho, habrá banquete en Palacio en el gran comedor.

Asistirán los ministros de la Corona y sus señoras, los capitanes generales, los caballeros del Toison, los embajadores y jefes de misión, las autoridades de Madrid, los presidentes de los altos tribunales, las mesas de los Cuerpos Colegisladores, los obispos de Sion y Madrid, los jefes superiores de Palacio y la alta servidumbre del día.

Lo de Cuba

Son muy comentadas las noticias últimamente recibidas de Cuba.

La noticia de la brillante victoria alcanzada por nuestras tropas es favorablemente comentada, si bien ha producido dolorosa impresión el detalle de que ha habido sensibles pérdidas por nuestra parte.

Como pide el general Martinez Campos, el Ministro de la Guerra ha dado órdenes para que embarquen el día 30 del actual 10 escuadrones de caballería ó 1.500 jinetes.

Hoy se verificará el correspondiente sorteo.

También ha pedido el gobernador general de Cuba, para que se pongan al frente de los nuevos cuerpos que se están formando allá, seis teniente coroneles, seis comandantes y varios capitanes y tenientes de infantería.

Si no se ofrecen jefes y oficiales como voluntarios, se procederá al sorteo para la provision de las indicadas plazas.

El gobierno ha contratado con el

Banco de España una operación de 10.000.000 de pesos, al interés de 4 y 1/2 por 100, para las atenciones de la campaña.

Consejo de Ministros

El domingo se celebrará Consejo de Ministros en el Palacio de la presidencia para tratar de la cuestión de Cuba y de la marcha de los debates parlamentarios, especialmente los relativos a los presupuestos y a las elecciones.

LA GUERRA DE CUBA

Noticias del «New York Herald»

El número del New York Herald, edición de París, llegado por el correo publica lo siguiente:

Impresiones respecto a la insurrección en general, comunicadas por algunos de los rebeldes que han caído prisioneros.

Aunque el telégrafo ha transmitido lo esencial de estas declaraciones, creemos que no será inoportuno publicarlas íntegras a continuación: Según el «Herald», lo dicho por los citados insurrectos se resume de esta manera.

«Hemos sido engañados miserablemente por los comités filibusteros establecidos en los Estados-Unidos los cuales comunicaban cartas y periódicos en que se decía que toda Cuba estaba en armas. Estos comités engañaron al propio Maceo, haciéndole creer que Máximo Gomez estaba a la cabeza de cinco ó seis mil hombres en la Camagüel, y que Martí y Collazo se habían embarcado en el «Allianza»

Luego resultó que nada de esto era cierto. Esperábamos encontrar todo Santiago de Cuba sublevado, y solo hemos encontrado algunas partidas desalentadas, que no han hecho nada por ayudarnos. Nisiquiera nos han dado guía para unirnos a la pequeña fuerza de Periquito Perez, y esa ha sido la causa de que nos hayan sorprendido las tropas españolas.»

A preguntas sobre la situación de Maceo; los prisioneros contestaron:

«Está rodeado de fuerzas españolas numerosas, y cada día se va estrechando más el círculo. Es muy difícil que él y los que le siguen se libren de caer en manos de los españoles.»

Al intentar abrirnos paso para unirnos a Periquito Perez, fuimos nosotros cogidos prisioneros.»

LOS BANQUEROS DE MADRID

Hemos tenido ocasión de ver el reparo propuesto por los clasificadores del gremio de banqueros de esta capital, para la contribución industrial que han de satisfacer en el próximo año económico. Como es un dato, que dá la medida de la importancia y crédito que a sus compañeros de la misma clase merecen las diferentes casas que en Madrid se dedican al negocio de banca creemos que no dejará de interesar a nuestros lectores conocer los nombres de los que, como suele decirse, forman la aristocracia de la banca.

Figuran en primer término, como viene sucediendo de antiguo, el director del Crédito Lyonnais y el representante de Rothschild, Sr. D. Ignacio Bañer, a los que se les señalan, respectivamente, las cuotas de 16.000 y 13.000 pesetas.

Sigue a estos, con la cuota única de 6.000 pesetas, la casa de Guillermo Vogel y Compañía; señalándose la de 4.000 pesetas a las de Urquijo, Céspedes, Jimenez Sainz, Bacqué, Rolland, Lafitte, Miquelotrena y Calamarte. Entre 4.300 y 4.000 es la cifra de contribución asignada a las casas de Canduela, Lopez, Roy, Alfaro y Gonzalez del Valle. El resto, hasta 30, que es el número total de casas de banca que existen en esta corte, satisfacen cuotas que varían entre 3.800 y 1.700 pesetas; siendo, finalmente, el total de la cantidad repartida de 132.000 pesetas.

Don Joaquin Bosch y Abril

Teniente coronel de infantería, muerto por los insurrectos cubanos en la acción de Jovito.

R. I. P.

El infortunado militar, tenía cuarenta y cuatro años. Nació en Mallorca, y en la pasada guerra de Cuba ganó el empleo de capitán.

Entró sus más brillantes hechos de ar-

más cuéntase la acción del Coscorro, donde, en un alarde de valor temerario y al frente de un puñado de hombres, rescató un fuerte que habían tomado los insurrectos, que lo defendieron como leones.

En la actual campaña de Cuba había dado muestras elocuentes de su bizarría y su pericia. Al extremo de que el general Martínez Campos, por el correo que ayer llegó a la Coruña, mandaba propuesta para darle el empleo de coronel por méritos de guerra.

El infortunado teniente coronel señor Bosch marchó a Cuba el mes de Agosto del año último.

Estaba casado con una hija del general Sr. Rodríguez de Rivera, que hace quince días llegó a la Habana acompañada de sus hijos, para reunirse a su esposo. La desdichada señora no habrá tenido seguramente el consuelo de abrazarle, porque cuando llegó a la capital de la isla estaba el Sr. Bosch en campaña.

La madre del Sr. Bosch reside en Madrid, tiene ochenta años e ignora la muerte de su hijo. Su hermana, la viuda del Sr. Dicenta, secretario que fué del Ayuntamiento de Madrid, recibió ayer inequívocas muestras de afecto por la terrible desgracia que la aflige.

España entera se asociará al duelo de la familia del Sr. Bosch, y el Gobierno premiará como debe la heroicidad del valiente militar, muerto gloriosamente al frente de sus tropas, luchando por la integridad del territorio español.

Descanse en paz el valiente soldado.

ECOS DE SOCIEDAD

Una fiesta en que entran como principales elementos, la belleza femenina, las flores y la música, no puede nunca dejar de resultar excelente y de irresistibles atractivos. Añádase a esto, la amabilidad y buen gusto de las dueñas de la casa y se tendrá una idea, aunque solo aproximada, de la fiesta celebrada anteanoche, en la elegante morada, que en la calle de Ceballos, habita la señora D.ª Antonia Musso Moreno Rocafull, viuda de Escola.

Después del elemento joven se entregó al baile. Hubo rigodones virginias, walses y unas sevillanas, bailadas con toda la gracia de la propia tierra, por las señoritas Enriqueta Musso y Paquita Mellado, acompañadas por el Sr. Paredes.

El elemento joven del sexo bello, estaba representado, por las Sras. Angustias Cañada, Luz Martínez Magenís, María Clemencin y Adela Peñafiel, que lucían trajes blancos; Isabel Fuster y Paquita Mellado, que vestían de azul; Enriqueta Fuster y Rafaela Fontes, que iban de rosa; María Jesús Rueda, que cumpliendo piadosa promesa, llevaba el sencillo hábito Carmelitano; Anita Morales, que iba con traje rayado, gris perla; Virginia y Angela Morales y Teresa Fontes, que vestían trajes blancos con cintas y adornos verdes; Ana Martínez Magenís, que iba de negro; Amalia Gomez, que vestía traje rayado, nutria y crema; y Lolita Falcon y García, que llevaba vestido color salmon, todas las que formaban con las sobrinas de las dueñas de la casa, María, Enriqueta y Pepita Musso, que lucían elegantes trajes Vesch con adornos encarnados y Consuelo Musso con traje de medio color un grupo encantador, que si escaso en número, era abundante en belleza y perfecciones. Todas hermosas, elegantes y distinguidas.

De señoras concurririeron con trajes negros, las de Fontes, Cañadas, Pardo Baquero, Morales, la Condesa de Roche, que lucía valiosísimo aderezo de brillantes, viuda de García Arce, viuda de Benítez, Marin, Gomez y viuda de Noguera que llevaba un magnífico collar y preciosos pendientes de gruesas perlas; Mellado, con traje color verde agua, Guirao (D. Angel) con elegante vestido brochado azul y blanco y con dos hermosos solitarios de gran tamaño, Falcon (D. Pedro) con traje también brochado, gris perla y blanco, y Chápulli con vestido beige brochado, color nutria, luciendo en su pecho, preciosa mariposa de brillantes.

A todos hacia los honores la distinguida dueña de la casa, que lucía elegante toilette color verde, con tornasol encarnado, acompañada de su hermana la Excm. Sra. D.ª Concepcion Musso, viuda de Moreno Rocafull, que llevaba precioso traje heliotropo con adornos negros; de su tía la Excm. Sra. J.ª Concepcion Moreno Rocafull, viuda de Fontes, que iba de negro; de su hermana política D.ª Antonia Ruiz Alvarez Castellanos de Musso, que vestía de gris perla con verde; y de sus ya citadas sobrinas.

Del sexo fuerte, estaban los Sres. Chápulli, Marin, Marqués de Villalba, Guirao (D. Angel), Cánovas, Servet, Peñafiel (D. José María y D. Juan), Fontes (D. Manuel y D. Antonio), Cañada (D. Ramon), Pardo Moreno, Pardo Baquero, Mellado y Clemencia Chápulli además de los señores de la casa D. Manuel y D. José Musso Moreno Rocafull, D. Alfonso Musso y Ruiz y D. Joaquín y D. José Moreno y Musso.

El buffet servido, fué espléndido y digno de la fiesta, que tan gratos recuerdos deja en los que á ella asistieron, pues yo puedo decir, y de mi opinion son todos, que es el mejor rato que he pasado.

El tiempo trascurrió veloz hasta, el punto de que á las dos y media, entre las protestas del elemento joven, disolvieron la reunion las personas mayores, que con mejor juicio, comprendían que se estaba abusando de la amabilidad de los dueños de la casa, única razón que habia para abandonar tan deliciosa fiesta.

Narciso.

BAÑOS DE FORTUNA

Carta de «Asmodeo»

Al Sr. Director de «El Tiempo.»

Mi querido amigo: ¿Ha estado usted alguna vez en los baños de Fortuna, en la provincia de Murcia?

Pues si padece usted de catarras tenaces ó de dolores reumáticos, véngase por acá, y encontrará inmediato alivio, y más tarde completa curación.

Y no crea—según dicen los franceses—que je fais l'article, porque no lo digo yo, recién llegado al balneario, sino la multitud de bañistas que en él se encuentran, y proclaman la excelencia de estas aguas.

Veremos si, por fortuna, puedo ser yo de la misma opinion.

El viaje desde la corte al establecimiento no deja de ser largo y penoso, porque se sale de ahí á las ocho menos cuarto de la tarde, ó de la noche, y no se llega al establecimiento hasta las once y media de la mañana siguiente; total, trece horas en ferrocarril y dos en ómnibus.

El país no es tan alegre y frondoso como debía suponerse en el Mediodía de España; no abunda el arbolado; no hay montañas elevadas y pintorescas, sino pelados cerros, desprovistos de follaje y de poesia.

Y no obstante, el día en que llegamos todo respiraba júbilo y todo era bienandanza.

Desde Fortuna hasta el establecimiento del propio nombre velase gentío inmenso que, ostentando trajes del domingo, corría como á una verdadera, á una gran fiesta.

Poco después, ejecutando varias piezas, vino también la música del pueblo, compuesta de dieciséis individuos, todos jóvenes, y por lo tanto infatigables en su armoniosa tarea.

¿Qué suceso importante, qué causa poderosa atraía allí la multitud?

¿Un matrimonio, un aniversario, un bautizo?

Precisamente esto último: la hija del dueño del establecimiento, D. Salvador Talavera, casada con el que lo dirige y administra con gran celo é inteligencia, D. Andrés Mata, habia dado á luz poco antes una niña, y aquella tarde debia recibir el agua bautismal.

El establecimiento estaba, pues, engalanado con la bandera nacional y con multitud de gallardetes y trofeos; delante de él se apiñaba la muchedumbre, deseosa de ver salir el cortejo para la capilla cercana, propiedad de la familia; en fin, en el Casino, situado enfrente, infinitos curiosos aguardaban asimismo la salida de la novia.

La ceremonia religiosa se verificó con la posible solemnidad, y después, de regreso en la casa, fueron obsequiados por su dueño los bañistas con un espléndido refresco, en que se sirvieron dulces, vinos de todas clases y helados.

Conque ya vé usted, amigo mío, que mi arribo ha sido afortunado, porque me encuentre con una fiesta agradable, prueba del afecto y consideración que inspi-

ra á estos habitantes la familia del dueño del establecimiento, y D. Antres Mata, que lo dirige y administra como yerno suyo y persona de su entera confianza.

Residen en él gran número de personas, así procedentes de Madrid como de otras provincias del Reino.

Entre las primeras citaré á la señora viuda del General Sanchiz y su hija mayor; á la viuda también del Sr. D. Manuel Rosales, jefe que fué durante largos años del Cuarto de S. A. R. la Infanta D.ª Isabel; el Marqués de Nava y de Oliva; el Sr. D. Antonio Castro y su señora, hijo aquí del antiguo Oficial mayor de la Secretaría del Congreso de Diputados; las señoras de Musso; el diplomático señor Campillo, y otros muchos.

La temperatura es hasta el presente suave y apacible, no extremando hasta ahora sus rigores estivales, que aquí principian pronto. En fin, esta vida tranquila, deliciosa hasta por su monotonía, contribuye mucho al alivio de las dolencias y á la paz del espíritu.

En otra epístola le daré noticias detalladas é interesantes de las virtudes de las aguas, tomando aquellas del extenso y bien escrito Ensayo monográfico que el doctor D. Agustín Lacort publicó en 1892, y contiene noticias detalladas de Fortuna, su historia y la de las portentosas cualidades del famoso y renombrado manantial.

Se marcha el correo, y no puede añadir una línea siquiera su amigo afectísimo y compañero

Asmodeo.

Fortuna y Mayo de 1895.

COMPETENCIA

En Madrid, calle la Abada, tres zapateros tenían sus tiendas, y no vendían entre los tres, casi nada; hasta que uno de ellos dijo: «Es preciso cavilar.»

«Si no me voy á arruinar «sin vender nada, de fijo.» Y resolvió la cuestión de una manera muy diestra, mandando hacer una muestra con la siguiente inscripción: LA MEJOR ZAPATERIA DE CUANTAS HAY EN MADRID Y de haber dado en el quid, el dueño se sonreía.

Al observar la ocurrencia del zapatero ladino, dijo para sí el vecino «Yo le haré la competencia! «Y le venderé al instante! «más que venda el mojadero «andando hacer un letrero «que sea más retumbante.»

Y sin descansar segundo puso esta muestra á otro día: LA MEJOR ZAPATERIA DE CUANTAS HAY EN EL MUNDO Observó contrariado el otro pobre industrial y dijo: «¡Bah! ¡No esta mall «Estos dos me han reventado! «Venderán más ¡Vive Dios! «Y eso yo, no lo toero.

«Si yo inventase un letrero «que aventajase á los dos? «¡Pero eso no podrá ser! «Uno y otro, han discurrido «más que yo y estoy perdido... «¡Ah! ¡Ya sé lo que poner! «¡Es idea sorprendente! «Mi muestra será en verdad «de mucha más realidad.» Y á la mañana siguiente, apareció en la portada una muestra que decía: LA MEJOR ZAPATERIA DE LA CALLE DE LA ABADA.

Mariano Herrero Lax.

El Mechero Auer

A ruego de la «Sociedad Francesa Incandescencia por el gas sistema Auer», insertamos la siguiente sentencia contra las falsificaciones. Dice así: «Don Mariano Pascual Español, juez de instrucción del distrito del Parque de la ciudad de Barcelona.

Por el presente y en virtud de lo dispuesto en el sumario que instruyo sobre usurpacion de patente por querrela de D. Emilio Lalung de Ferol, apoderado de la Sociedad Francesa Incandescencia por el gas sistema «Auer», se hace saber que serán ocupados como cuerpo de delito los aparatos que estén comprendidos dentro de la patente concedida en diez de Agosto de mil ochocientos ochenta y seis, sobre mejoras en los accesorios para quemadores de gas y otras lámparas consistentes en un sombrero formado de telas é hilos, de algodón ó lino impregnados en disoluciones de óxidos de ciertos metales no combustibles, así como los que se pongan á la venta pública. Y en su virtud se requiere á todos cuantos en su poder tengan aparatos de la expresada clase, cualquiera que sea el nombre con que se les

distinga, á excepcion de los legítimos de sistema «Auer», pero que se hallan formados por un sombrero de tejido de algodón ó lino impregnados de óxidos de diferentes metales é incinerados, para que como cuerpos de delito los presenten y entreguen al juzgado que instruye la indicada causa á los efectos procedentes y bajo apercibimiento al que en su poder los guarde, venda ó utilice de lo que haya lugar con arreglo á la ley.

Dado en Barcelona á once de Mayo de mil ochocientos noventa y cinco.—MARIANO PASCUAL ESPAÑOL.—Por D. Marcello Planas, RAFAEL FORNS.

Siempre el mechero Auer privilegiado Solo el mechero Auer privilegiado Unico el mechero Auer privilegiado para alumbrarse y obtener una luz fija, económica, potente, bonita y sobre todo de duracion.

Administracion, Paseo de San Juan, número 177. Almacen de exposicion, Rambla del Centro, 35.

Desconfiar de las imitaciones y ver el aviso judicial publicado en los diarios de los 14, 15 y 16 de Mayo.

Exijase la marca de fábrica *F. S. Auer*

Boletín Religioso.

SANTOS DE HOY.

Domingo V despues de Resurreccion. San Pedro Celestino, papa; Santa Prudenciana, San Ivon, San Juan de Cetina y San Pedro Dueñas, mártires españoles.

VELA Y ALUMBRADO.

Está hoy en Santa Clara por los Marqueses de Camachos. Mañana en San Lorenzo.

EL OFICIO Y MISA

Son hoy de San Pedro Celestino.

CULTOS.

J. M. J. Asociacion Josefina. La Misa que todos los meses se aplica por los Asociados vivos y difuntos, en San Nicolás, el día 19, se celebrará hoy á las 11 y los Ejercicios del Santo Patriarca, serán esta tarde á las 3 y media.

—La V. O. Tercera de Penitencia tendrá hoy sus ejercicios en la iglesia de Santa Verónica, como domingo tercero de mes. A las 6 será la comunión y después seguirán misas cada media hora, hasta las 12, las cuales con la estación serán en sufragio de la difunta señora de D. Eduardo Marin-Baldo. Por la tarde, á las 4 y media, dará principio la corona seráfica, después sermón que dirá el vice-ministro de esta orden D. Antonio Ayala, seguirá el ejercicio de las flores y terminará con la Minerva.

—En San Nicolás continúa el Septenario de las Palabras que habló el Señor en la Cruz; predicando esta tarde, sobre la quinta: «Sed tengo», el Sr. D. Mariano Ortiz Romero, coadjutor de San Antolin

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS

DEL DIA 18 DE MAYO

TEMPERATURA.

A las 8 de la mañana: 18 grados y 8 décimas.

A las 3 de la tarde: 26 grados y 0 décimas.

Temperatura mínima, 16 grados y 2 décimas al aire libre y bajo techo; temperatura del suelo, por la noche, 15 grados y 9 décimas.

Temperatura máxima al aire, 27 grados y 6 décimas; idem al sol, 33 grados y 2 décimas.

Viento.—Por la mañana á las 8, calma de NO.

Por la tarde á las 3, viento de NO.

Cielo: por la mañana, cubierto.

Por la tarde, despejado.

Evaporacion de ayer, 12° mm.

Presion: á las 8 de la mañana, 754° 0 mm.

Por la tarde á las 3, 750° 6 mm.

Humedad: por la mañana, 79°.

Por la tarde, 48°.

NOTICIAS LOCALES.

El Gobernador

Ha salido para Cehegin el gobernador de esta provincia Sr. Lopez Chicheri, con el triste motivo de haber sufrido algun retroceso la enfermedad que viene aquejando á su señora hermana, cuya mejoría deseamos.

Defuncion

Ha fallecido en esta ciudad nuestro antiguo amigo el contratista de obras públicas D. Juan Miguel Cuartero y Lizan, á cuya apreciable familia enviamos nuestro pésame por tan irreparable pérdida.

Subasta de petroleo

Por la alcaldía de esta ciudad, ha sido hoy anunciada la subasta para contratar el suministro de petroleo en el año próximo, al tipo de 1 peseta el kilogramo.

La subasta se celebrará el día 30 del corriente, á las once de la mañana, y para tomar parte se necesita hacer un depósito previo en la tesorería del Ayun-

tamiento de quinientas pesetas, y presentar un pliego sugeto al formulario del expediente, cuyas condiciones pueden verse en el Negociado de Policía urbana de la Secretaria de la referida Corporacion.

Obras en la Catedral

Continúan las reparaciones en nuestro hermoso templo Catedral. Se está pavimentando de marmol blanco todo el altar mayor y reparandose el piso y el decorado en otras capillas. Es muy de elogiar este celo en el embellecimiento y conservacion de nuestra primera iglesia.

Registro civil

Ayer se hicieron en los juzgados de esta capital las siguientes inscripciones: 6 nacimientos, 2 matrimonios y 9 defunciones.

Concejal

Entre los concejales para el ayuntamiento de Albacete figura nuestro amigo y paisano D. Andrés Zamora Moñino, que hace tiempo reside en aquella capital, donde está establecido con muchísimo crédito.

La Salud en Murcia

Durante la primera quincena del mes corriente continuaron predominando las afecciones catarrales de las primeras porciones del aparato respiratorio aunque en menor número é intensidad que en la quincena anterior.

Las pleurenias y pulmonias tanto francas como infecciosas tambien disminuyeron y los reumatismos y fiebres palúdicas, apenas sufrieron alteracion comparadas con las quincenas anteriores.

El uso de frutas verdes y de bebidas heladas empezó á dar sus perniciosos resultados, ocasionando alteraciones en el tubo digestivo que en algunas ocasiones se hicieron graves, por lo que es necesario abstenerse de aquellas y tomar con estas todo género de precauciones.

En los niños no existe enfermedad alguna con carácter predominante epidémico, siendo muy escasos los enfermos de sarampion y de viruela. Estos últimos estaban todos sin vacunar.

La mortalidad fué la mínima de la ordinaria.

Servicios de la benemerita

X La de Cehegin ha detenido á Javier Guillen Hernandez por haber herido en la cabeza de un golpe con una escopeta á su convecino Cayetano Portillo Sanchez, en la diputacion de Cañada Léntisco.

—La de Osete ha capturado á un sujeto que en el caserío de la Paca (Lorca) alarmó á los vecinos haciendo disparos á media noche.

La Papeleria Inglesa

Llamamos la atencion de nuestros lectores, sobre el anuncio que hoy publicamos de la acreditada Papeleria Inglesa y podemos asegurar que esta casa cada día va recibiendo mas novedades, hasta el punto de contar hoy un completo y variado surtido de cuantos artículos pueden existir de verdadero gusto, y prácticos, en el artículo á que se dedica.

Recompensas

X Les ha sido concedida la cruz del Mérito Militar blanca en las clases correspondientes á sus empleos por los servicios prestados en las inundaciones de Orihuela y Santomera á los señores siguientes:

Coronel de la guardia civil, Sr. Herrera.

Teniente Coronel de id., Sr. Macablich.

Primer teniente Sr. Alcaráz.

Desobediente

Ha sido conducida á la Correccion por agentes de vigilancia una mujer por haberse negado á comparecer en la Inspeccion varias veces que ha sido citada.

Obras

En la actualidad se estan efectuando importantes obras de albañileria en muchas casas particulares, lo cual proporciona ocupacion á muchos trabajadores que han llevado un mal invierno.

Denuncia

En la Inspeccion ha sido denunciada por D. José Maria Solís una vecina de la calle de S. Antolin por los frecuentes insultos que dirige á una señora, hermana del denunciante. Del hecho se ha pasado el parte al juzgado municipal.

Carreteras

La Direccion general de Obras públicas ha aprobado el acta de liquidacion de los copios de conservacion de los kilómetros del 36 al 47 en la carretera

de Murcia a Puebla de D. Fabrique, rea-
lizada por Administracion.
Igualmente ha sido aprobada la liqui-
dacion de los acopios para la carretera
de Caravaca á Aguilas, en 1893-94, or-
denando se la devuelva al contratista
D. Isidro Padilla la fianza de 651 pesetas,
que tiene depositada.

Taurinas

El simpático diestro sevillano José Narvaez (a) Baez, de paso para Murcia, se ha detenido en Albacete por algunos días á instancia de varios amigos y tomará tambien parte en la corrida de novillos que ha de celebrarse el día de la Ascension.

Se encuentra en esta ciudad el reputado novillero Manuel Lara (el Jerezano) que es uno de los que mas deseos tiene el público de ver torear en esta plaza.

El Jerezano toreará una de las próximas corridas.

El día 4 de Junio próximo y bajo el pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Secretaria del ayuntamiento de Jumilla tendrá efecto en aquella alcaldía el arrendamiento de la Plaza de toros propiedad del municipio.

La duracion del contrato será de tres años, á contar desde el 1.º de Julio del actual, sirviendo de tipo para la subasta el de quinientas pesetas por cada uno.

Las proposiciones se harán en pliegos cerrados, acompañando á ellas además de la cédula personal del interesado, carta de pago que acredite el ingreso del cinco por ciento del tipo de subasta.

A presenciar el encierro de los cuatro toros que se lidiarán hoy en esta plaza, acudió anteañoche considerable gentío. Los que han visto los bichos dicen que tienen presencia y trapío.

El día 2 de Junio toreará en Cartagena «El Mancheguito.»

Mañana se repartirá á los suscritores el número tercero de la revista «El Taurino» que contiene trabajos de varios escritores y una extensa seccion de noticias y telegramas de Madrid y provincias. Tambien aparece un buen fotograbado del diestro Manuel Lara (El Jerezano), que el jueves trabajará en esta plaza.

Un valiente

El conserje de la plaza de toros de Lorca ha estado expuesto á morir á manos de un mozalbate.

Dicho empleado obediente á órdenes que se le dieron, no dejaba entrar á los muchachos á los ensayos de una compañía gimnástica, y uno de ellos contrariado en sus propósitos, sacó una pistola y disparó contra el conserje, que salió ileso milagrosamente.

El autor está preso.

Boletín oficial

El de anteayer contiene:
R. O. circular del ministerio de la Guerra reconociendo sus créditos á varios soldados.

Anuncio sobre informacion de un proyecto de repoblacion de la cuenca del Segura en la primera porcion de la Sierra de Espuña.

Id. de subasta de espartos de los montes de Cieza.

Id. de haber solicitado D. Diego Roca García veinticuatro pertenencias para la mina «Santa Virginia».

Acuerdos de la comision provincial en sesion de 7 de Mayo.

Cuentas del Hospital de San Juan de Dios.

Precio medio de los suministros militares en el mes de Marzo.

Anuncio de la Universidad de Valencia, concediendo vacaciones á los maestros para que puedan asistir al congreso pedagógico.

Id. de la comandancia de carabineros sobre compra de un caballo.

Id. de la Administracion de Hacienda reclamando de los ayuntamientos certificaciones de los pagos verificados en el tercer trimestre del actual ejercicio.

Edictos de varias al aldiás.

Id. de varios juzgados llamando á procesados y testigos.

Pleito

Segun leemos en el «Diario de Albacete», se ha recibido en aquella audiencia el pleito sobre abintestado de D. Joaquin Bellando del Villar, por D. Rafael Arcayna y Bellando.

Viajeros

Ha llegado á esta ciudad nuestro querido amigo el Sr. D. Tomás Pellicer, á quien hemos tenido el gusto de saludar.

—Ayer salieron para Valencia, nuestros amigos los ilustrados profesores de instruccion primaria de esta provincia D. Pascual Martinez Palao, D. Martin Perea y D. Francisco Perezervera, con el objeto de asistir á la Asamblea Pedagógica que se ha de celebrar en aquella ciudad.

Policia urbana

Por su mucha extension y ser anónimo no publicamos un escrito que hemos recibido haciendo observaciones sobre la reforma que se está realizando en la plaza de Camacho.

Daremos á conocer, sin embargo, lo esencial del comunicado en cuestion.

Dice el comunicante que simpatiza con todas las reformas de policia urbana que tiendan á hermosear con árboles y jardinillos cuantas plazas por lo espaciosas se presten á esta mejora.

Que sin embargo de no creer la de Camacho, de las plazas más á propósito para la proyectada reforma, como quiera que esta se hará con el beneplácito de los vecinos, nada tiene que oponer; por el contrario, cree que se embellecerá nuestra antigua plaza de toros.

En lo que no está conforme el incognito comunicante es en el traslado al centro del parterre, y por tanto de la plaza, de la estatua de D. José M.ª Muñoz.

Este héroe de la Caridad—dice—se merece este honor y mucho más; pero la estatua como obra artistica merece ser ofrecida á la contemplacion del viajero que visite á Murcia, en la antelsa misma de la ciudad? ¿Dentro del barrio mismo no habria otros sitios decorosos donde instalara para perpetuar la memoria del insigne filántropo, sin menoscabo del ornato? Cree que si, ya que el ayuntamiento no debe de estar en condiciones de encargar otra estatua de mas valor artistico, que sería lo mejor.

Vigilancia

«Las Noticias» de Cartagena ruega al gobernador que envíe alguna fuerza más de vigilancia porque la que allí existe es escasa y hay tres agentes enfermos.

Es muy justo lo que pide el colega, pero sin duda ignora que aquí con los vigilantes que hay no bastan para un barrio, si acaso, y eso que cumplen bien.

Lo que pasa es que la provincia nuestra debe tener mayor dotacion de dicha fuerza, pero eso lo han de hacer en Madrid, por especial concesion.

Mercado de Murcia

Precios de ayer:

Patatas nuevas, á 5 y medio y 6 reales arroba; id. viejas, á id.; guisantes, á 5 y 6; bajocas, á 20 y 28; id. del país, á 34; tomates, á 50 y 52; cerezas, á 18 y 20; chiribias, á 6; alcaciles, á 6 y 7; cebollas, á 5; calabazas, á 30 y 35 céntimos docena.

Trigo duro, de 41 á 43 reales fanega; cebada, á 19 id. id.; maiz, de 21 á 22 id.

Aceites, de 52 á 53 reales arroba, dentro.

Precio fuera de la poblacion, de 42 á 43 reales.

En la Glorieta

Esta tarde habrá música en la Glorieta á las horas de costumbre, por la banda del Sr. Mirete.

La Mesa de Hornos

S. SAN LORENZO, S.
PUERTA SURTIDERO AL CASINO
PLATO DEL DIA

Arroz á la Valenciana.—Chuletas de pollo á la Villa-roy.—Menestra á la española.—Filete á la Regencia.

HELADOS

Biscuit glasé.

ESPECTACULOS

TEATRO-CIRCO

Por la tarde: «Un punto filipino». — «Las amapolas». — «La gran via». — «El año pasado por agua».

Por la noche á beneficio del tenor D. Eduardo Gallo.

A las 8 y media, «Los asistentes». — A las 9 y media, «La rebotica». — A las 10 y media, «Marina». — A las 11 y media, segundo acto de «Marina».

Entrada á cada seccion, 45 céntimos.

SE RECOMIENDA

por sí solo el carbon Mercedeses; tan económico por su duracion y consistencia que con tres ó cuatro carbonos se hace un cocido y sobra lumbre para otro servicio. Probado y os convencereis de la economia.

Su precio 4.25 pesetas quintal y 1.40 arroba en el Almacén junto á la Merced.

HELADOS PARA HOY

En el **Café Oriental**: mantecado y fresa. Se ha recibido nueva remesa de cerveza de Mahon.

En el **Café del Siglo**: Desde hoy en adelante habrá en dicho establecimiento helados de varias clases.

En el **Café de Sevilla** (á cargo de Francisco Amorós): Sorbetes de avellana, mantecado, y fresa. Se sirve á domicilio.

Horchatería de **Márquez Amorós**. Mantecado, fresa, café blanco y el rico turron.

Horchatas de chufas y almendra.—Limon.—Se sirve á domicilio.

Se venden chufas remojadas y secas.

En el **Café del Sol**: mantecado, fresa y leche merengada.

Horchatería de **Molla** (Frereria 17. Helados para hoy: mantecado, fresa, crema de café, horchata de chufas, almendra de chufas y limon.

Confiteria La Lira,

PLAZA DE SAN BARTOLOMÉ.

POSTRE DEL DIA

Pastelillos flor y nata y merengues de fresa. Se hacea todos los días bizcochos de almendra, id. rellenos de yema, caramelos guirlache y pastillas de café con leche.

Se sirve chocolate con bollo ó bizcochos á 30 céntimos.

PARA CONVENCERSE BASTA CON PROBARLO

El Queso Gruyer que acaba de recibir **Sanchez Pedreño**

es el mejor. Con toda seguridad no ha venido á Murcia, Queso, tan fino, mantecoso, fresco, esponjoso y tan agradable como este.

Así lo asegura Pedreño y las personas que lo han probado.

Para que tanto el rico como el pobre puedan comerlo, su precio solo es á 11 reales el kilo.

La Paloma, Platería, 79.

Teléfono, 10.

LA ECONOMIA

«La Economía» de Gerónimo Crespo avisa al público que acaba de recibir una importante partida de queso de bola y plato tierno medio duro.

Seccion Amena

LA TORMENTA

Despierta del trueno el ronco estampido de ruda tormenta fatal precursor las olas se encrespaban; el rayo encendido desata su carcel é infunde pavor. En alas del viento la lluvia se agita que el mar la recibe con frio desden; rugidos lanzando de rabia maldita se mecen las olas en fiero vaiven. Tenaz en su empeño la loca tormenta su brio redobla con impetu tal, que allá en sus entrañas parece que alienta legion horrorosa de genios del mal....

Ya cesa del trueno la voz cavernosa, pasaron las nubes, paró el huracan; la mar ya cansada tranquila reposa.... y así las tormentas se vienen y van. Feliz si tuviera la bella esperanza de ver en mi pecho la calma nacer, tornar á mi alma la antigua bonanza, mas ¡ay!... esa nunca podrá ya volver.

Jesús Carrillo.

CANTARES

Tengo el semblante amarillo, y no es por falta de sangre, es por falta de cariño.

Compádeceme, gitana, que quisiera darte un mundo y no puedo darte nada.

Mas triste voy que un sepulcro, rodando por esas calles y andando por esos mundos.

No quites al campo el agua, ni á la enramada la fuente; no les quites á mis ojos que con los tuyos se encuentren.

Después de mirar al cielo se quedó un sabio pensando; y después de pensar dijo: ¡Lástima que esté tan alto!

C. Parada.

CHARADA

SOLUCION DE LA ANTERIOR: A-zu-la-jo OTRA.

¡Que pocos «dos» en el mundo los que no gustan del «todo!» Porque ella no hace lo que «prima» y «tercera» que á poco que se restregue en la carne brota la sangre de pronto; ella es suave y halaga el egoista amor propio.

C.

Teatro Circo

En la funcion de beneficio de la primera tiple Srta. Arana, se representó anteañoche la zarzuela en dos actos titulada «Cadiz» que desde hace algun tiempo no habia sido puesta aquí en escena.

La música alegre y de marcaçisimo caracter español de esta obra, produjo el mismo agradable efecto de siempre y el animado final del acto primero tuvo que ser repetido; sucediendo lo mismo con la cancion de los negros (que dijeron la Matrás y Gallo) y las coplas del ciego (que cantó Taberner.)

La Srta. Arana, que al salir á escena fué recibida con un aplauso, cantó su parte muy bien; resultando la obra en conjunto acertadamente interpretada.

El teatro que estuvo casi lleno no perdió animacion en la última hora, porque en ella presentaba el programa gran ocasion de lucimiento para la beneficiada.

En primer lugar la Arana se presentó, luciendo un precioso traje, á cantar el vals de «Las cuatro estaciones» dedicándolo á los periodistas.

Del modo magistral conque cantó este número puede juzgarse sabiendo que la ovacion que se le tributó unánimemente se hacia interminable por lo cual tuvo la beneficiada que repetir el vals y cantar varias malagueñas... entre una lluvia de flores y constantes exclamaciones de entusiasmo por parte del público.

Entre los regalos que entonces recibía habia algunos de mucho valor. De los trabajos de flor natural casi todos eran muy hermosos.

Por último se cantó la zarzuela de Arrieta «El Grumete» digno final de velada tan agradabilísima.

El Sr. Sigler, baritono distinguido y muy estimado aquí, que se encuentra de paso en esta capital tomó parte en esta obra en obsequio á Lucrecia Arana.

Al presentarse Sigler un gran aplauso le espresó la complacencia con que el público lo veia nuevamente en el escenario del Circo: aplauso que se repitió al final de todas las piezas para Sigler, la Arana y la Matrás; mereciendo todos al concluir la funcion los honores del proscenio.

La Arana, conservará sin duda gratos recuerdos de la gran manifestacion de cariño que recibió anteañoche, y el público tendrá presente siempre la temporada actual, porque en ella ha conocido á la tiple notabilísima que en la funcion de esta noche se despidió de nosotros para continuar en Madrid sus ruidosos triunfos.

Beneficio de la Matrás

Blanca Matrás es una tiple modesta; primera cualidad estimable que posee, muy discreta, y cuidadosa siempre de hacer su trabajo esmeradamente.

El puesto que ocupa lo llena á satisfacion de todos. Con su buena voluntad vence las dificultades de papeles de importancia que ha hecho con general aplauso. Ejemplo de ello ofrece «Un punto filipino» (que en los varios tipos que ha representado cantando y diciendo se ha hecho aplaudir con justicia) «El grumete» (que lo ha interpretado con mucho lucimiento) «La Verbena» y en general todas las obras en que ha tomado parte la simpática artista.

Por esto las manifestaciones de agrado que siempre ha recibido, fueron mucho mayores anoche que era la funcion de su beneficio.

En todas las secciones estuvo el teatro muy animado, y en las cuatro obras estuvo muy acertadamente la beneficiada, consiguiendo muchos aplausos.

Al final de uno de los números de «El Grumete» estos aplausos se acrecentaron, el público le arrojó muchas flores «nieltas» y le fueron entregados los siguientes regalos:

Un abanico de la Srta. Arana.

Un estuche con cubiertos de don Diego Marin Barnuevo.

Un vestido del Sr. Gallo y su señora.

Una sombrilla de un amigo.

Un ramo de la Sra. Sanz.

Una caja de pañuelos de seda de D. Miguel Lopez.

Un ramo monumental de la em- presa.

Otro de los abonades á la platea de escenario número 1.

El resultado del beneficio de anoche prueba que la Matrás ha conseguido merecidas simpatias entre nuestro público; que se lo demuestra así, siempre que tiene ocasion.

«La Rebotica» estrenada á segun-

da hora, gustó bastante, pero la ejecucion fué mediana.

Esta noche se anuncia el beneficio del aplaudido tenor D. Eduardo Gallo que volverá á cantar «Marina».

Colocaciones

Para realizars seguros sobre la vida y contra la mortalidad del ganado se aceptarán agentes. Condiciones excepcionales de remuneracion á los que reúnan verdadera aptitud para el negocio.

Dirigirse de 9 á 1 á D. Luis Martinez, calle de la Soledad, núm. 8, entresuelo, Murcia.

D. José Garcia Serrano,

participa al público que tiene en esta ciudad la representacion de varias casas comerciales de sellos de CAOUTCHOUC y metal, alfabetos de zinc para marcos embalages, papeles pintados, hules y otros varios artículos. Su domicilio, San Ginés, 18.

15-5

Coche diario

á los Baños de Fortuna De la Fonda Universal sale todos los días, á las 8 y media de la tarde, un coche para dichos Baños, y de estos saldrá para Murcia, á las 10 de la mañana.

15-9

Casas. Se venden las señaladas con los núms 21 y 28 de la calle de Santa Teresa y Morera 2. Darán razon: En Murcia, D. Mariano Marquez, Saurin, 4; y en Madrid, su dueño, D. Juan Becerril, San Bernardo, 15, piso segundo.

15-6

PROFESORA EN PARTOS.

La única con titulo para poder ejercer su profesion en esta ciudad autorizada y legalmente, es doña Josefa Beneyto, que vive en la calle de San Antonio núm. 50.

TELEGRAMAS

MADRID 19 de Mayo

A las 1.55 madrugada.

Hoy no habrá Consejo de Ministros por tener que presidir Cánovas la recepcion en la Academia de Ciencias.

--Barcelona formará y equipará un regimiento de voluntarios para Cuba.

--Hoy se sortearán los escuadrones que marcharán á Cuba.

--Llegó Máximo Gomez á Camaguez pretendiendo insurreccionarlo.

--Martinez Campos calcula en unos 4000 los insurrectos, y dice que es urgente que se emprendan obras en Cuba.

En el Consejo del jueves se tratará el asunto.

--Continúa el debate electoral.

El Conde de la Corzana y Silvela hacen duros cargos al gobierno.

Cos-Gayon dijo que los silvelistas hacen una politica odiosa y tienen por programa el ultrage.

El debate ha tomado altos vuelos, comentándose mucho en los pasillos.

--En Tanger han embarcado 70.000 duros de la indemnizacion de Marruecos.

--Tropas chinas sublevadas, saquean las ciudades.

--La prensa inglesa niega la intervencion de España en la cuestion de Oriente.

--Se ha confirmado la dimision del capitán general de Puerto-Rico.